

Itinéraires de fuites et chemins de sauvetage : France, Belgique, Suisse, Espagne, Italie :

Exil, passages, frontières...1938-1944

Conférence: 24 Septembre 2019, Mémorial de la Shoah, Paris

Dans le cadre du programme européen EHRI (**European Holocaust Research Infrastructure***), le Mémorial de la Shoah organise une journée d'étude consacrée aux « Itinéraires de fuites et chemins de sauvetage : France Belgique, Suisse, Espagne, Italie : Exil, passages, frontières...1938-1944 ».

Cette journée a pour objectif de promouvoir le programme EHRI, de faire connaître ses activités et les résultats atteints depuis sa mise en place en 2012.

Offrant une tribune aux chercheuses et chercheurs dont les travaux en cours ou passés portent sur les thématiques de l'exil, du sauvetage et du passage de frontières, cette journée sera l'occasion de mises en relief et d'échanges. La présence d'archivistes, de bibliothécaires ainsi que de conservateurs de musées dont les collections sont en rapport avec ces sujets apportera un éclairage indispensable et permettra de thématiser notamment les difficultés auxquelles se heurte la recherche quant à la question des sources disponibles.

Cette journée d'échanges permettra de découvrir le programme de l'European Holocaust Research Infrastructure et l'aide que cette institution peut offrir pour ce type de recherches transnationales que ce soit à travers son portail documentaire ou le financement de séjours de recherches.

Informations pratiques :

Cette journée d'étude est ouverte aux chercheurs, étudiants, conservateurs de musée, archivistes, bibliothécaires, ainsi qu'à toute personne ayant mené ce type de recherche à titre personnel.

Les interventions, d'une durée maximum de 20mn, pourront se faire en anglais ou en français (traduction assurée pour ces deux langues).

Pour proposer une intervention, merci d'envoyer **un CV** (max. 2 pages), une **lettre de motivation** et un **résumé du sujet de l'intervention**. Les frais de voyage et d'hébergement des intervenants retenus seront pris en charge.

La date limite pour la soumission d'une intervention est le 5 septembre 2019.

Ouvert au public sur inscription et dans la limite des places disponibles.

Les candidatures sont à adresser à: karen.taieb@memorialdelashoah.org

Escape and rescue routes: France, Belgium, Switzerland, Spain, Italy:

Exile, passages, borders...1938-1944

One day Conference: 24th of September, 2019, held at Memorial de la Shoah, Paris

As part of the European Holocaust Research Infrastructure * (EHRI) program, the Mémorial de la Shoah in Paris is organizing a study day devoted to "Escape and rescue routes: France Belgium, Switzerland, Spain, and Italy: Exile, passages, borders ... 1938-1944".

This day aims to promote the EHRI program, to make its activities better known as well as the results achieved since its establishment in 2012.

Providing a platform for researchers whose current or past work focuses on the themes of exile, rescue and border crossing, this conference will be an opportunity to emphasize and exchange on these topics. The presence of archivists and librarians, as well as museum curators whose collections are related to those subjects will bring an indispensable lighting and will make it possible in particular to broach the issue of the difficulties which the researcher is confronted to, notably regarding the availability of sources

In addition, this day of exchanges will be the opportunity to discover the program of the European Holocaust Research Infrastructure and the help that this institution can provide for this type of transnational research, either through its documentary portal or the funding of research stays.

Practical information:

This conference is open to researchers, students, museum curators, archivists, librarians, as well as anyone who has conducted this type of research in their personal capacity.

Interventions, lasting up to 20 minutes, can be offered in English or French (translation guaranteed for these two languages).

To propose an intervention, please send a CV (max 2 pages), a letter of motivation and a summary of the subject of the intervention. The travel and accommodation expenses of the selected speakers will be covered.

The deadline for submitting an intervention is September 5th, 2019.

Open to the public upon registration and subject to availability.

Applications should be sent to: karen.taieb@memorialdelashoah.org